#### 団結する共進生





令和3年6月18日 横浜市立共進中学校 校 長 亀井 孝洋

学校だより 第3号

## 正確に伝えること

校長 亀井 孝洋

に紫陽花の花が鮮やかに映る季節となりましたが、稲も変わらず、新塑コロナウイルス関連の報道が見られない日はなく、まん延防止等量点措置は延長されることになりました。先日行われた体育祭は天候に憲まれ、天きなけがや熱や中症を発症することなく、無事終えることができました。3年生の保護者のみの見学となりましたが、足をお運びいただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

さて話は変わりますが、ここで皆さんに問題です。白、黒の碁石が次のように並んでいます。



この暮右が並んでいる状況を正確に相手に伝えるには、皆さんならば、どのように伝えますか。「旨と黒の暮右が交互に並んでいる。」このように伝えられた人は、○●○●○●という状況のほかに、●○●○●○や暮右の個数がわからずに○●○●、●○●○といった状況などを考える人もいるでしょう。では「自と黒の暮右が交互に3個ずつ並んでいる。」と伝えるとどうでしょうか。この場合、○●○●○という状況を考える人もいれば、●○●○●○という状況を考える人もおり、正確に相手に伝えることはできていません。正確に相手に伝えるということは、一意に(必ず一つに)決まるように伝えることです。「左端が皆、左から三番首が黒の暮右で自と黒の暮右が交互に3つずつ並んでいる。」と伝えるとどうでしょうか。「左端が皆、左から三番首が黒の暮右で自と黒の暮右が交互に3つずつ並んでいる。」と伝えるとどうでしょうか、皆ける言葉、説明はありませんか。左端が白、あるいは左から三番首が黒、このどちらかを省いても○●○●○●という状況以外は考えられません。しかし、この説明の中の言葉はすべて必要でしょうか、皆ける言葉、説明はありませんか。左端が白、あるいは左から三番首が黒、このどちらかを省いても○●○●○●という状況以外は考えられません。相手が理解しやすいように伝えるには無駄な表現がなく、できるだけ簡潔にということも重要になってきます。これは『AI vs. 教科書が読めない字どもたち』の著者、新井紀字さんが、フォーラムの中で先生後を務めたモデル授業の中の一例です。

では、自分たちが普段使っている言葉は巣たして相手に正確に伝わっているのでしょうか。場合によっては相手が「多分そういうことだろう」という推測としてとらえていることもあるのではないでしょうか。多くの皆さんが今使用しているメール、相手に正確な内容が伝わっていますか。

A さん:今日遊びに行こうよ。

Bさん:うん、いいよ。

C さん: \*\*なしもごく。

A さん: C さんも来るの?なんで来るの?

このようなメールのやり取りの中で最後のAさんの言葉、Cさんに正確に伝わっていますか。「どうしてCさんが来るの?」という意味、「Cさんはどうやって来るの?紫いて?それとも旨転車?」という意味、どちらの意味にもとれませんか。ほんの些細な事かもしれませんが、ちょっとした行き違いでトラブルになった経験はありませんか。

また、正確に相手に伝える力と同時に正確に相手の言葉を理解する力(聴きとる力、読みとる力)も大事

なうです。この二つのうでを身につけることで、お互いにしっかりと意思の疎通、コミュニケーションを図ることができるようになるのでしょう。これは学習においても同じです。何を問われているのか、必要な情報は何か、など相手の言葉(文章)から読み取ること、首分の考えを正確に相手に伝える(文章に表す)ことなどです。もう一度、自分が発する言葉(文章)について振り返ってみませんか。

# とくべつしえんきょういく 《特別支援教育コーディネーターより お知らせ》

ちゅうがく 中 学 I・2年の保護者の方へ

いつも学校教育へのご協力をありがとうございます。

なお、共進中学校から受検できる「インクルーシブ高校」には、県立城郷高等学校・県立上矢部高等学校・県立霧が丘高等学校があります。3校とも横浜市内にある高等学校です。

「特別支援学校」は、学区がある学校や「就労を自指す学校など、多数ございますので、ご確認ください。

すぎもと しん ゆもと しん おおもり ひろこ杉本 晨・湯本 晋・大森 宏子

## たいいくさい せいせき

## 【体育祭の成績】

【3年】優勝 4組 • 準優勝 3組

【2年】優勝 3組 ・ 準優勝 2組

1年】優勝 2組 ・ 準優勝 3組

スローガン 賞 「 立ち向かえ 汗が涙 にかわるまで 」

ねん 1年3組

#### たいいくさいゆうしょう

### 【体育祭優 勝クラスより】

#### とぎ 途切れない気持ち

3年4組

#### あきらめない気持ち

2年3組

僕は、今回の体育祭を行い、決してあきらめず、最後まで全力を尽くすことが大切だということを実 がぬさせられました。またクラスが1つになる団結力というものが発揮されたなと感じました。

僕たち 2年3組は「波乗りで GO!!」の練習の時、始めの方は正直流がって、友達性せにしているような感じがありました。ですがある時から、みんなが絶対に勝ってやるという気持ちが芽生え、「人ひとりに伝わり、クラスの気持ちが「つになりました。その瞬間から自分たちは失敗を繰り返しても、荷度も荷度も一丸となり、首標タイムへと努力しました。その結果が体育察本番での「位という結果につながったのではないかと思います。また静めない気持ちは、午前中が3位という順位で終わり、かなり「位との差がありました。しかし、先ほどの「変乗りで GO!!」や学級対抗リレーで出場している人もそうでない人も優勝したいという一心で頑張っていました。それにより、体育祭で優勝をつかみ取れたのだと思います。今後もクラスでのこの経験を生かしていきたいです。

私のクラスの | 年 2 組では、 男子は小学校関係なく仲良くしているのに、女子は学校別で仲良くしていました。 そのため、体育祭の練習が本格的に始まる前、私はうまく団結できるかすごい不安でした。ですが、練習が始まるとそこまで不安になる必要がないなと思いました。 学年種目である「綱引き」も、クラスの団結力が試される「波乗りで GO」も練習の時点では「位だったからです。これなら勝てると思いました。

体育祭当日はクラスみんなで大声で応援しました。I人ひとりが一生懸命応援したこともあって、私の本ではない、「綱引き」も「波乗りでGO」も堂々の第 I 位でした。私はこの結果を受けて、練習から全力で取り組み、全力で勝ちにいって、みんなで一致団結することができたからだと思いました。私はこの体育祭を通してクラスの絆が深まり、嬉しいです。

これからもこの経験を活かして、クラスの辨を深めていきたいです。

たいいくさいじっこういいんちょう

## 【体育祭実行委員長より】

#### 体育祭を終えて

3年4組

今年度初めての全校行事である体育祭が終わりました。みんな競技に真剣に取り組み、また、競技に出ない人、他学年の人も全力で応援しあいすごく盛り上がる体育祭になりました。優勝して歓喜するクラスや、悔しい思いをしたクラス、、、様々な思いがあったと思います。特に、I、2年生は来年に活かして頑張ってください。3年生は今年が共進で行う最後の体育祭になりました。この体育祭が良い思いて出たっていたら嬉しいです。

最後に、今年はコロナ禍での開催となりましたが、体育祭実行委員のメンバーI人ひとりの尽力があり、各部活動・委員会のスムーズな運営への協力、また、先生方のご指導のおかげで今年の体育祭が最高のものとなりました。この体育祭に実行委員長として、携われたことを嬉しく思います。協力してくださった皆様、本当にありがとうございました。